Seguramente a fines de este mes o comienzos de noviembre la Tercera Comisión de la 30 Asamblea General de las Naciones Unidas, se pronunciara sobre la situación chilena en materia de derechos humanos. Hasta el momento se estan moviendo dos proyectos de resolución, uno relativamente desfavorable para nuestra posición y otro
excelente que sanciona drasticamente a la Junta Militar fascista.

El desfavorable cuenta con el apoyo - aún no oficial - de Gran Bretaña, Belgica, Francia, Republica Federal Alemana y Austria. El otro ya tiene el patrocihio de
Mexico, Cuba, Argelia, Yugoslavia, Somalia, Senegal, Mali, Yemen Democratico, Guinea
Bissau y Dahomey.

En el momento de redactar este informe - 23 de octubre - nuestro grupo de trabajo ante las Naciones Unidas realizaba los contactos necesarios para lograr que el
proyecto de informe desfavorable no llegara a su final. Gran ayuda para que el proyecto
naufrage ha sido el buen informe del Grupo ad hoc establecido en virtud de la resolución 8 (XXXI) de la Comisión de Derechos Humanos, para investigar la situación actual
de los derechos humanos en Chile. Dicho informe, tuvo una gran acogida en la prensa de
los Estados Unidos y, por lo que hemos sabido, por las agencias extranjeras. Lo mismo
ha ocurrido con el documento en America Latina, Europa y otros puntos del mundo.

Logrando buenos contactos en diversas delegaciones ante la ONU, se encuentran Orlando Letelier, cabeza del grupo, Hugo Miranda, Sergio Bitar, Luis Ayala, Hernan Rodriguez, Juan Gabriel Valdes y Luis Quinteros. Como apoyo al trabajo del equipo estan dos compañeros chilenos que viven en NY, Jose Yz y Ricardo Alvarado. Disponibles para actuar en cualquier eventualidad tenemos al ex Rector de la Universidad Tecnica del Estado, Enrique Kirberg y a Jorge Tapia.

Entre los aspectos mas relevantes de lo hecho hasta el momento, podemos informar:

1.- Despues de los contactos que los companeros que se encontraban en Londres tuvieron, a pedido nuestro, con el Cohierno de Harold Wilson y con jefes del Partido Laborista, es casi seguro que el proyecto desfavorable fracase. Como se sabe, el Embajador británico ante la ONU, Richardson, es el principal artifice de la iniciativa la cual tiene incluso el visto bueno de la Junta Militar fascista.

2.- Orlando Letelier, junto a los compañeros Kirberg, Rodriguez, Ayala, Valdes e Yz, sostuvieron una larga reunión con el compañero Miguel Alfonso, encargado por la Misión de Cuba de mantener contactos con nosotros. Alfonso es miembro de la Tercera Comisión y desde el 12 de septiembre de 1973 ha estado comisionado por su Gobierno para seguir el caso de Chile.

De lo conversado con Alfonso, con el Embajador cubano, Ricardo Alarcon y con otros represetantes socialistas, se pueden sacar las siguientes conclusiones básicas:

a.- Es urgente moverse en Europa a nivel de gobiernos y partidos políticos. Esto ya fue informado a Londres a los companeros Anselmo Sule, Carlos Parra, Benjamin Teplinski y Jose Miguel Insulza. Según nos respondieron más tarde, lograron conversar con el Secretario de Relaciones Exteriores, Callahagan y con dirigentes del Partido Laborista. Además quedaron de enviar compañeros a hablar urgentemente a Bonn y Viena, cuyos países tambien apoyan la moción. Tambien solicitamos gestiones con el Gobierno belga. Pero la verdad es que si Londres retira todo su apoyo al documento este morirá irremisiblemente.

b.- El punto clave para nuestro éxito en Naciones Unidas esta en el apoyo a la posición que nos favorece, en Europa Occidental. Sin embargo, es tambien interesante la posición de las Américas.

Veamos:

Canada puede ser considerado un país europeo, en cuanto a su votación en la ONU.

Teniendo en cuenta la posición de Europa Occidental, se puede lograr que los Estados Unidos repita lo del año pasado, es decir la abstención.

Mexico, sin problemas.

Centroamerica perdida en su mayoría aunque se podría contar con la abstención de El Salvador. Se cree que Costa Rica esta tambien perdida por las increibles veleidades del senor Facio. Sin embargo, Orlando Letelier impulsa algunas gestiones favorables. Panama, favorable y Clodomiro Almeyda se encuentra contactando a autoridades de ese pais incluyendo al propio Presidente Torrijos.

El Caribe lo maneja Cuha aunque se piensa que Barbados esta perdido.

Venezuela. Letelier llamo por telefono al Subsecretario de Relaciones Exteriores, Jorge Gomez Mantellini, quién estaba preparando una carpeta para reunirse con el Presidente de la República. Se mostró muy favorable y prometió comprometerse a fondo para que su país vote en nuestro favor. Se hablo tambien con Aniceto Rodriguez para que se movilice presión del Congreso sobre el Gobierno.

Colombia, didoso. Despues de una conversacion telefónica a Caracas con el compañero Sule, este informó que Colombia, pais visitado por el, estaba perdido. Sin embargo el compañero Letelier ha tenido conversaciones con el Embajador de Colombia en Washington, con el Embajador ante la ONU y ha mantenido contactos con el Senador Apolinar Diaz Callejas, Presidente del Comite de Solidaridad con Chile. Callejas ha logrado movilizar a mas de 140 parlamentarios colombianos quienes han enviado una carta al Ministro de Relaciones Exteriores planteándole que Colombia debe condenar a la Junta fascista en la ONU.

Peru, abstención o se saldria de la sala.

En Africa se tendra una buena reaccion. Estemos manteniendo contactos con delegaciones de esas naciones y hemos elegido a la de la Republica Popular del Congo para que nos oriente en la materia.

Países arabes tienen una buena reacción en general. Sergio Bitar y Hernan Rodriguez fueron invitados a almorzar por el Embajador de Siria, Alaf, quién fue muy claro para decir que su país, asi como la gran mayoría del mundo arabe, votará en contra de la Junta. El Embajador Alaf explicó que su país siempre apoyara/nuestro movimiento antifascista, pero no puede hacer actos importantes debido a la presión que se recibe de la colonia siria en Chile.

También los compañeros Bitar y Rodriguez visitaron al Embajador de Irak, Wahab, quien se mostró en identica posición que el sirio.

Después se han seguido manteniendo contactos con los dos embajadores y con el representante del movimiento de liberación de la Palestina.

En resumen, todos piensan en que el mundo árabe esta en una buena actitud en favor de nosotros y que la Junta cuenta con el apoyo del Libano y que el Embajador de Arabia Saudita recibió la orden de votar en favor de la Junta. El Embajador Sirio cree que Egipto esta con la Junta pero que se abstendrá en la votación.

Nosotros acá veremos que se puede hacer con respecto a Egipto, aunque no estamos optimistas. En cuanto a Arabia Saudita hablaremos con el Embajador para que la acción de ese pais - cabeza del mundo islámico - se limite solamente a votar y no a movilizar a otros países como los Emiratos Arabes, Qatar, etc.

c.- La resolución de la Comisión de Derechos Humanos debe ser una sanción drástica, mas dura que el año pasado, con un apoyo mayor o igual. En el peor de los casos no perderemos más de cinco o seis votos. La Junta debe recibir el respaldo de los mismos del año pasado, que siga en ese mismo lote, acorralada. Estemos optimistas en que ello se lograra.

Se está trabajando entre los cubanos, mexicanos, yugoslavos, argelinos, por un lado, y Gran Bretana, Bélgica, República Federal Alemana, Holanda, Suecia, por el otro, más otros países en elaborar un proyecto único donde, como base, se toma el documento

redactado por mexicanos, cubanos, etc, y que es el que mas nos conviene. (Adjuntamos copias de los dos ante-proyectos).

El ante-proyecto europeo sufrio ya importantes modificaciones y es hasta el momento una sanción drástica. Pero el problema es que los europeos insisten en que debe ir la Comisión cosa en que no estamos de acuerdo y menos los delegados de países amigos. En esta posición quienes estan más firmes son los alemanes federales, británicos, belgas. Sin embargo, en las conversaciones que se estan sosteniendo todo puede variar para bien.

Suecia y el resto del mundo escandinavo mas Holanda, no tienen problemas.

Los sue cos dicen que ellos esperan que de todo esto salga un buen proyecto de resolución con el mayor número de votos.

Hugo Miranda y Luis Ayala han hecho una excelente labor en el campo social demócrata. Ambos son delegados ante la ONU en representación de la II Internacional lo cual ayuda bastante.

Orlando Letelier sostuvo una entrevista con el Embajador de Yugoslavia, quien dio importantes informaciones acerca de los países no alineados los cuales repetiran la accion del ano pasado de votar en contra del fascismo chileno. El Embajador Petrovic cree que si se hace una rapida y eficiente labor de parte nuestra el proyecto europeo no llegara a la Comisión. El Embajador agrego que estaba seguro que los Estados Unidos iban a inspirar otra acción divisionista. En caso que todo fracasara, como es may probable, Petrovic coincide con nuestras averiguaciones, en el sentido que los Estados Unidos se abstendrían. En general, el Embajador Petrovic esta optimista ante los resultados. De mas esta decir que ofreció todo el apoyo de su Gobierno y de su delegación.

Letelier, junto con Miranda, Kirberg y Rodriguez, tuvieron una entrevista con el compañero, Reijo Nikkila, de la delegación de Finlandia. Nikkila, nos el recomendo sobre la necesidad de presionar sobre los daneses que són los mas debiles en nuestro favor entre los países escandinavos. Dijo que los daneses no miraban con malos ojos la posición británica, belga, etc, y que, en caso de presentarse una materia similar o por el estilo, es posible que no estarían votando en el bloque escandinavo. Nikkila tambien se mostro partidario en que los compañeros que se encuentran en Europa visiten las capitales de los países escandinavos para amarrar aún mas compromisos. La verdad es que esta posición fue encontrada como exagerada por Miranda y Ayaya quienes conocen bien la ferrea unidad de Suecia, Noruega y Finlandia frente a la condena de la dictadura fascista en Chile.

Estas son, en lineas generales, las tareas que se han estado cumpliendo hasta la fecha. El panorama es bueno, pero hay mucho trabajo por delante. Es posible que la votación se haga en la Comisión a fines de este més o comienzos de noviembre y en la Asamblea General en la primera quincena de noviembre o poco después.

En cuanto a la delegación de la Junta, sigue aislada. Su tonta movida de votar en contra de Israel, causó la furia de los Estados Unidos. Huerta hace sus movidas y se sabe que conversó con el Emabajador británico para que se presentara el proyecto que ya fracasó. Sergio Diez actúa en la Comision de Derechos Humanos. Según los cubanos es bueno que Diez encabece el equipo ante esa Comision ya que su presencia antipatica cae muy mal a los delegados y "cuando abre la boca dice una estupidez y una pedanteria".

La delegacion de la Junta ha sido ampliada con gente como Adolfo Ballas, uno de los asesinos del General Schneider. Hay varios pistoleros que figuran como delegados y que estan para proteger a los delegados. Hay dos periodistas de "El Mercurio", bastante desconocidos, que durante el Gobierno de Allende trabajaban en "Tribuna".

Mandaron un reciente despacho a "La Segunda" en el que dicen que Hernan Rodriguez ac-

tua en la ONU como agente cubano.

Han estado en Nueva York y Washington personajes como el General Labbe y
Federico Willoughby. Segun Jack Anderson, el jefe de la DINA, Coronel Manuel
Contreras Sepulveda, estuvo en NY y Washington y mantuvo reuniones con gente de la
CIA, del FBI y del Pentágono.

Nueva York, 26 de octubre de 1975.